

KOCHI 2012 ROTARY 2013 CLUB SINCE 1937



2012-13年度国際RIテーマ

週報



Weekly report 第3104回 2012年11月27日 2012年12月4日発行

● 会長挨拶



先週の土曜日、知り合いが東京から来て、ある居酒屋でカツオのたたきを頼みました。そしたら「塩たたきですか、古いタイプのたたきですか」と言われて、私は意地になって「普通のたたき」。何回か言ったのですが、なかなか理解してもらえません。結果的にはおいしいカツオで知り合いも大喜びでしたが、私はカツオのたたきというのは土佐の食文化の中でも誇るべき名物料理だと思っています。調理方法も県内各地によって、少しずつバリエーションがあって楽しめるのですが、いずれも時間をかけて仕込んでポン酢や具を工夫して食べさせる。カツオの旨味と具のハーモニーで本当においしい食べ物だと思います。

ところが、最近塩たたきという、私に言わせるとただのカツオの塩あぶりか、塩焼きみたいなものを「たたき」と呼ぶのには抵抗があります。伝統も料理の腕も必要ない。これでは、全国の人が憧れるカツオのたたきという料理を自ら貶めているような気がします。あれなら、どんな料理の素人であれ、外国人ですらカツオへ塩をまぶしてあぶったらいいということになってしまいます。自慢すべき特別な料理というのは、もっともっと付加価値をつけて提供するという売り方をしないと、まさにもったいない。土佐人の商売下手、値打ち付け下手がこういうところに表れているんじゃないかという気がします。あの食品は、せめて「たたき」と呼ぶのをやめて、塩あぶりぐらいで売ってもらえたらと思います。

アジアで仕事をしていてその土地々々の料理に慣れてくる

に従って気が付いたことがあります。南アジア、東アジアの国々でその国の料理と言えるものがきちんと残っているのは、中国・日本・タイ・韓国ぐらいです。これらの国は西洋人の完全支配を受けなかった国です。今ではベトナム料理とかインドネシア料理とかいろいろ名前をつけてありますが、実際には戦後独立して以降、タイや中国、日本料理等々のいいところ取りでミックスしたり、工夫して新たにつくったものです。誤解を恐れずに極論すれば、ほとんどうまいものはありません。何でこういう国々の料理にうまいものがないんだろうと考えていて、ある日突然分かりました。これらの国々は列強の植民地支配、愚民化政策の下で文化がほとんど破壊されています。料理だけではなくて文字も破壊されています。私も気が付かなかったのですが、アジアの国で自国の文字を持っているのは、中国と日本、韓国ぐらいです。それに加えて、タイ1か国だけです。その他の国はアルファベットで自国の話し言葉を表すというやり方をしています。ベトナムなどでは、フランス語をそのままベトナムの言葉を表記するのに使っています。まして、食べ物については、ベトナムではフランスパンが一番上手いというのも悲しい事実です。アングロサクソンやゲルマンで支配された国でうまいものがあるはずがありません。

アジアを回るうちに、料理というものが自国の文字と同じく、文化として本当に大切なものだ改めて感じました。私も新作料理など否定するつもりはなくて、大好きですが、しかし、土佐の誇るカツオのたたきという素晴らしい、最高級の伝統料理をしっかりと文化として継承して、日本中からのお客さまに楽しんでもらうようにしたいものです。

高知クラブが心を1つにして支える 関裕司ガバナーエレクト

■活動報告他

- ・11月27日(火) 第2回ガバナー会議／東京
- ・11月28日(水) ロータリー研究会／東京
- ・11月29日(木) ロータリー研究会／東京
- ・11月30日(金) ガバナー次期米山合同セミナー／東京



■本日のプログラム [12月4日]

ガバナー補佐訪問例会

● **ロータリーソング** 「里の秋業」

● **今週のピアノ曲** 「ジェルソミーナ」

ピアノ演奏：山内るり会員

● **来訪ロータリアン**

高知南 R C 原田秀一氏

● **新入会員紹介**



・南 範子氏挨拶

皆様のお仲間に加えていただいて大変光栄に思います。出身は栃木県ですが、もう四半世紀も高知で過ごしていますので、すっかりふるさとになっています。同窓生がいないという寂しさはありますが、今までさまざまな方にお目にかけて培ってきた出会いは、私の人生を豊かにしてくれていると思います。典型的なB型人間で詰めが甘く失敗もありますが、今後、こうした新しいつながりで、私自身、少しでも成長できたらと思います。よろしくお願ひします。



◆ **IMのご案内** 南 R C ・原田秀一氏

本日は IM への参加のお願いと、短期交換のお礼に伺いました。

短期交換事業におきましては、ホストファミリーとして留学生を受け入れていただいた杉本様、尾崎様、本当にありがとうございました。また、派遣では、貴クラブよりご推薦いただいた高知高校の宮田さんもニュージャージーを堪能して、元気いっぱいに戻ってまいりました。筒井国際委員長、西山彰一会員には本当にお世話になりました。ありがとうございました。次年度の事業も1月から準備を開始する予定です。引き続きご支援をよろしくお願ひします。



次に、2月9日土曜日、13時より、ザ・クラウンパレスホテル新阪急高知（現・高知新阪急ホテル）において IM を開催します。本年度のテーマは「ザ・ロータリアン、ロータリーを楽しもう」です。各クラブの経験豊かなロータリアンに魅力あるロータリークラブについて語っていただき、自己啓発を促し、ロータリアンとして、自信と誇りを持つことができる一助となると考えています。ご参加の程、よろしくお願ひします。本日は、ありがとうございました。



● **西山彰一会員にホストファミリーのお礼を贈呈**

● **幹事報告**

- ・12月の日程について、4日はガバナー補佐訪問例会、11日は定時総会、最終の12月18日は、ガバナー公式訪問と忘年夜間例会となっています。
- ・12月のロータリーレートは1ドル80円です。
- ・2月9日の IM への登録をお願ひします。





● 会員スピーチ

古谷 純代 会員



私は、平成16年より、四国商工会議所女性会の会員と共に、四国88カ所遍路道文化の世界遺産登録に向けた取り組みをしています。この活動を始めたのは、景気が低迷し、全く希望の持てない時代に入り、子どもたちを取り巻く環境も悪く、教育の荒廃も叫ばれている中、何とかせないかんといいにかられたことがきっかけです。年々お遍路さんが増え始めたこと。遍路道は心を再生できる場として、教育の観点からも大変重要であると考えられること。観光としても素晴らしい資源であること。そして、何よりも1200年の時を経ても続いている遍路道と文化は、今を生きている私たちが守り、受け継いでいかなければならない貴重な財産である。そのために、四国が1つになり頑張れるといったことが四国88カ所遍路道文化の世界遺産登録への取り組みに繋がりました。23年度より、石柱建立事業を立ち上げ、今、自分たちにできることで頑張っています。4県知事により、四国88カ所霊場と遍路道、世界遺産登録推進協議会を立ち上げていただき、民間企業からの寄附もいただけるまでになりました。

(23年度から始まった高知女性会の石柱建立事業やその他の取り組みを写真や映像により紹介)

- ・道するべは23年度10基、24年度4基建立
- ・一番に建立した場所では、昨年8月、建立除幕式を行い、マスコミの取材もあった。
- ・設置場所は、歩き遍路のコースの中で、分かりやすい、迷わない、地元の意見等々を聞いて選定。
- ・建立予定場所の所有者が民間の場合、不思議なくらいスムーズに建立に至った。
- ・管理等を含め、女性会が半永久的に見守ることは不可能で、土地提供者に石柱を寄贈させていただくというお願いをして、契約書を交わす。
- ・石柱には、次の札所までの距離を真打ちと逆打つの両方を刻み、デザインは高松のNPO法人おもてなしネットワークと協議し、平成の石柱は同じ形状にしている。
- ・石柱施工は商工会議所の会員からの全面的な協力

により建立。

- ・1基建立までには1、2カ月を要し、候補地、矢印の方向等々、数回現地に出向く。
- ・施工終了日に契約書を交わす。
- ・古い石柱は歴史的価値があることから、民俗資料館に保管してもらったこともある。
- ・石柱には御影石を使用し、お遍路さんからは赤いお遍路マークが、次の道に進むために勇気づけられるという声を聞きます。
- ・四国銀行はりまや橋本店看板横に石柱を建てることのできたのは、四国銀行さんのご理解と協力の賜です。また、野市の高知銀行さんの横にも建立できました。
- ・平成24年度の建立予定地は地権者が香南市と香美市で、許可を得るために、何度も足を運び、県にも直談判に行つてやっと建立できるようになった。行政はなかなか難しいのですが、熱意を持って頑張れば道は開かれるんだと感じた。

これからの課題として、歩きお遍路さんの目線で設置することが不可欠で、ガイドや地図に載っている道が必ずというわけでもなく、車で行く場合と歩きでは地図上では判断しにくい道もあり、歩いてみて気づいたところを生かしていかなければならないと思います。

多くの遍路道は、現在、主要な道路になっていることから、民間土地所有者への呼びかけだけでなく、行政管理の土地への設置のお願いも今後は積極的にしていきたい。そして、その思いを行政側も受け入れて欲しいと思います。お遍路さんが安全・安心して進めるための道の確認、清掃などとして、きれいな道を歩いてもらいたいと願います。

石柱を建立することで、さらにお遍路さんの通行が多くなり、場所によっては、少し地元の住民の方が嫌な思いをするという現実もあります。実際に、そういう声を聞くこともありました。これは他の3県でも課題としてあげられています。時代や生活環境によって、道はどんどん変わっています。民間でも行政でも土地所有者にお願いする時には細心の気配りをし、同意を得ることが大事です。支援者の協力も不可欠だと思っています。平成24年度の建立数は10基ですが、今後もずっとこの事業を継続していければと思っています。

◇ 例 会 変 更 ◇

高知RC	12月18日	忘年夜間例会(三)	高知ロイヤルRC	12月18日	ロータリー休日(旭)
高知東RC	12月19日	忘年夜間例会(阪)	高知中央RC	12月20日	クリスマス夜間例会(城)
高知西RC	12月21日	夜間例会(三)	高知RC	12月25日	ロータリー休日(三)
高知ロイヤルRC	12月25日	夜間例会(旭)	高知東RC	12月26日	ロータリー休日(阪)
高知南RC	12月27日	夜間例会(阪)	高知中央RC	12月27日	ロータリー休日(城)
高知西RC	12月28日	ロータリー休日(三)	高知北RC	12月31日	ロータリー休日(三)
高知東RC	1月 2日	ロータリー休日(阪)	高知南RC	1月 3日	ロータリー休日(阪)
高知中央RC	1月 3日	ロータリー休日(城)	高知西RC	1月 4日	ロータリー休日(三)
高知北RC	1月 7日	ロータリー休日(三)	高知東RC	1月 9日	時間変更例会(阪)
高知中央RC	1月10日	夜間例会(城)	高知ロイヤルRC	1月15日	夜間例会(旭)
高知西RC	1月18日	新年夜間例会(三)	高知北RC	1月28日	新年家族合同夜間例会(三)

※サインメーキャップのできるホテル (三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱

高知南RC

原田 秀一

IMのご案内をさせていただきました。2月9日よろしくお願ひします。

中村 裕司

南さん、ようこそ高知RCへ。これで、またさらに男性会員の例会出席へのモチベーションが上がります。

中澤 陽一

11月7日に贈っていただいた家内の誕生日の花のお礼にニコニコします。遅くなっけししまい、あやうく月が変わるところでした。

小山 勝久

古谷会員を代表とした、高知女性会の皆様の素晴らしい活動に敬意を表し、ニコニコいたします。

小笠原晃男

先日、大橋通商店街で開催した、子ども向け職業体験イベント「るんだ商店街」では、高知RC会員企業の皆様には、大変お世話になりました。お礼にニコニコさせていただきます。

西山 彰一

長期交換学生ルピタさんとともに過ごした日々は私たち家族にとって、忘れる事のできないよい思い出となりました。貴重な体験をさせていただき、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

1月のお祝い

- (会員誕生日) 中澤陽一 津野真千子 小寺啓介 宮田速雄 森 由枝
 鎮西正一郎 大村裕章 町田照代 嶋村徳方 澁谷伸一 吉門文恵 各会員
- (配偶者誕生日) 野村令子 嶋村麻美 高橋伊都子
 鎮西育子 関 敦子 吉村久美子 各会員配偶者
- (結婚記念日) 筒井善樹 入交英太 鎮西正一郎 山本和弘
 竹下篤範 秋山貴之 吉原 馨 中澤清一 各会員

◇ 出 席 率 ◇

	総数	出席	欠席	メークアップ	出席率
11月27日	(-10)88	53	22	3	71.79
11月13日	(-8)87	49	10	22	87.34

● 累計額 [11月27日現在]

ニコニコ箱	474,100円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	77,763円	ポリオ募金	191,100円
-------	----------	--------------------------------	---------	-------	----------

■ 次週のプログラム [12月11日]

ゲストスピーチ

南国生活技術研究所 代表 黒笹 慈幾氏
 『釣りバカ浜ちゃん、高知移住』7つの理由

創 立 昭和12年10月
 例 会 日 火曜日 12:30~13:30
 例 会 場 三翠園ホテル TEL(822)0131
 事 務 局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
 TEL(824)8660 FAX(824)2529
 HPアドレス <http://www.221.ne.jp/kochirc/>

会長 千頭邦夫

副会長 広末幸彦

幹事 中村裕司

副幹事 前田道雄

会報責任者 吉門文恵